## Nuevo cisma entre los regantes alicantinos



Embalse de El Toscar en Monóvar, ahora en litigio entre los regantes. | EL MUNDO

La Junta Central de Usuarios del Júcar-Vinalopó se revuelve ante reversión de la balsa del Toscar a manos del Consell

La Generalitat recupera el postrasvase cedido por el PP a las puertas de las elecciones, a los usuarios [http://www.elmundo.es/comunidad-valenciana/2016/05/25/57449c5eca4741c6778b461e.html]

HÉCTOR FERNÁNDEZ Alicante @Hectorfdez

26/05/2016 09:33

La confirmación ayer por parte de la Conselleria de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural, que dirige Elena Cebrián, de su decisión de **anular la cesión que hizo el PP** [http://www.elmundo.es/comunidad-valenciana/2016/05/25/57449c5eca4741c6778b461e.html] (el entonces conseller José Císcar) a la Junta Central de Usuarios de la balsa del Toscar, en Monóvar, desde la se distribuye el agua del postravase, ha generado un cruce de acusaciones entre los dos sectores de los regantes alicantinos. Esa decisión está fundamentada en **dos informes de la Abogacía de la Generalitat que consideran que esa cesión fue irregular porque la Junta es un ente privado y la balsa es una obra de dominio público.** Así que próximamente el Consell responderá a favor del recurso que en su día hicieron contra esa cesión los ayuntamientos propietarios del suelo donde se ubicó la balsa (Monóvar, Algueña, La Romana yPinoso) y las comunidades de regantes del Medio Vinalopó.

La Junta Central está dirigida por el sector de los regantes afines al PP, fundamentalmente representados por Andrés Martínez (Villena) y Ángel Urbina (Elche). Lleva años enfrentada a los regantes del Medio Vinalopó representado por José Torregrosa (La Romana) y Ramón Pons (Agost), quienes se posicionaron con el PSOE tras el cambio de toma del trasvase. El Alto y Bajo Vinalópó disfrutan ya del postrasvase mientras el Medio está licitando la obra.

El director General del Agua, **Manuel Aldeguer**, justificó ayer la decisión de revertir aquella cesión de la balsa y puntualizó que la Junta Central no es titular de derechos de agua, sino que lo son los abastecimientos y las comunidades de regantes. No obstante, afirmó que **cuando se restituya la legalidad después de este «proceso administrativo» contra la cesión de la balsa, la consellera se tendrá que sentar a hablar con todas las partes implicadas para llegar a un acuerdo sobre la gestión del postrasvase.** 

PUBLICIDAD

## Urbina: «El PSOE quiere reabrir la guerra del agua»

Ángel Urbina aseguró ayer a ELMUNDO que la Junta Central de Usuarios no tiene conocimiento de los informes de la Abogacía de la Generalitat que aconsejan anular la cesión que en abril de 2015, a las puertas de las elecciones municipales y autonómicas, hizo el entonces conseller José Císcar (PP) a su entidad de la balsa del Toscar y la gestión del agua del postrasvase. «Es una auténtica sorpresa porque nadie nos ha dicho nada ni siquiera lo hemos negociado porque estamos sólo centrados en gestionar el agua que en su margen derecha -Alto y Bajo Vinalopó, de Villena a Elche- tiene una eficacia del 95%», comentó Urbina. Según el portavoz de la Junta Central su entidad lleva cuatro años gestionando el postrasvase con sus recursos propios y en base a que son una «entidad de derecho público adscrita a la CHJ». «Lo que no entendemos es que la consellera venga a Alicante a decir que la guerra del agua se ha acabado y que ahora desde su Conselleria quieran volver a provocar una nueva guerra del agua con los regantes alicantinos», señaló Urbina. También, el portavoz de la Junta se preguntó quiénes serán los que gestionen la llagada de agua si se anula su gestión «porque tendrán que pagar a funcionarios o políticos y correr con esos gastos». «Esperamos que este anuncio no sea si no una tapadera para encubrir otras cuestiones políticas porque nosotros sólo estamos centrados, por ahora, en alcanzar un convenio con el Gobierno central para que llegue agua, y no en las batallitas sobre de quién es la tubería», añadió. Para el portavoz de la Junta la guerra del agua terminó en el mismo momento que se aceptó la llegada de agua del Azud de la Marquesa (Cullera) y con estas decisiones del PSOE y Elena Cebrián, se reabrirán las hostilidades.

## Pons: «El Consell busca la legalidad y la igualdad»

Ramón Pons se mostró ayer favorable a la anulación por parte de la Conselleria de la cesión de la balsa a la Junta Central, a la que también pertenece como secretario de la Comunidad de Regantes del Medio Vinalopó. En este sentido no se escondió a la hora de afirmar que **él mismo ha sido marginado en la** Junta porque es un ente «muy vinculado al PP» y de ahí «la cacicada que hizo el PP al cederles al gestión de la balsa y el postrasvase a personas como Urbina o Andrés Martínez». Pons salió en defensa de la decisión de la Conselleria «porque los intereses de regantes del Medio Vinalopó nada tienen que ver con los del Alto y el Bajo». En su opinión la anulación de la cesión trata de «restablecer la legalidad y sobre todo la igualdad». «Mientras ellos -por Urbina yMartínez y sus afines- tienen agua de calidad y a buen precio, de entre 15 a 20 céntimos el metros cúbico, porque apoyaron al PP García Antón, Cotino y Císcar, en su momento, los regantes del Medio Vinalopó pagamos hasta 50 céntimos por metro cúbico. Ha sido una auténtica injusticia», añadió Pons. También recordó que sólo ahora, con el Consell en manos socialistas, ha salido a exposición pública las obras de la margen izquierda del postravase y la conducción podrá estar finalizadas en dos o tres años. «Se trata de implantar la igualdad y que todos podamos competir en precio porque el agua nos cueste más o menos lo mismo. Si eso es reabrir la guerra del agua, bienvenida sea la guerra. Lo que no puede ser es que a algunos se les dé todo y a otros se nos niegue. Así que si la guerra del agua sirve para resolver las injusticias que generaron los gobiernos autonómicos del PP, que se reabra la guerra del agua y todos los regantes tengamos los mismo derechos. Eso es lo razonable», concluyó Pons.